

# みつけ通信

珠洲市立宝立小中学校だより  
令和元年11月号



〒927-1222  
珠洲市宝立町鶴飼丑部 83 番地  
TEL 0768 (84) 1106・(84) 1119

本校の学力調査の結果を公表します

校長 間庭喜久夫

学年	4 年		6 年			
	国	算	国	算	社	理
本校	↓	↓	↓	↓	↓	↓
本県	65.2	72.9	72	72	70.4	63.9
全国	—	—	64.0	66.7	—	—

学年	9 年				
	国	数	社	理	英
本校	⇨	⇨	⇨	↑	⇩
本県	77	65	58.6	54.7	58
全国	73.2	60.3	—	—	56.5



⇨ は同程度 (±2%)、⇩ は2~5%下回る。⇨ は2~5%上回る。↑ は5%以上上回る。  
⇩ は2~5%下回る。↓ は5%以上下回る。 **いずれも県平均との比較です。**

石川県の学力調査の結果は、全国的にトップレベルにあるとはいえ、その県平均と比べて4年生、6年生の学力に課題が見られます。中学3年生にあたる9年生は、英語以外は、県平均と同等かそれ以上で、学力の向上が見られます。

今、学校では、「聴き方名人」「話し方名人」の表を作成し、学習の基盤づくりに力を入れています。また、先生方も授業参観シートを作成し、お互いの授業をチェックして、授業力向上を目指しています。放課後には、必要に応じて補充学習も取り入れています。幸い、落ちている学級がほとんどなので、これからも「主体的・対話的で深い学び」のさらなる高まりを目指して努力していきたいと考えています。

また、規則正しい生活習慣を確立するために、「早寝・早起き・朝ごはん」や家庭学習の定着、情報通信機器の使用についてのルール作り等、ご家庭のご協力を今後もお願いしたいと思います。よろしくお願いたします。

## 11月の主な行事予定 ※スペースの都合上、ごく一部の紹介になります。

日 (曜)	学校・PTA・地域行事等
1日 (金)	いしかわ教育ウイーク~11/7, 交通安全指導
2日 (土)	いしかわっ子駅伝交流大会(5・6年生 西部緑地公園)
3日 (日)	文化の日
4日 (月)	振替休日, 奥能登タウンミーティング (奥能登行政センター)
5日 (火)	読書ボランティア, 小中委員会
6日 (水)	道徳授業公開, ネット被害防止講座 (3限 5・6年, 4限 7~9年)
7日 (木)	道徳授業公開
9日 (土)	青潮祭 (文化祭) 9:00~ (全校) ※給食あり, PTA バザー12:20~
10日 (日)	
11日 (月)	振替休業日
14日 (木)	弁護士によるいじめ予防教育 (5~7年)
15日 (金)	交通安全指導, ブロック集会, 市器械運動交歓会 (4年 飯田小)
21日 (木)	集金日, 宝立町民生委員学校訪問
22日 (金)	集金日, 小中別集会
25日 (月)	指導主事訪問B
28日 (木)	生きもの観察会報告会 (3・4年)
29日 (金)	きらり英語科公開・学校説明会



垣内信一さん(春日野)より「りんご」をいただきました。給食でおいしくいただきました。ありがとうございました。

## ◎県図書館大会が開催されました!

10月11日(金)本校で県学校図書館研究大会珠洲大会が開催されました。県内の小・中・高等学校から300名近くの先生方が参加されました。午前中は小中の公開授業、午後からは宝立町出身の押上武文先生の講演、小中高別の分科会が行われました。

公開授業では、読書会や国語・道徳・学活等の授業で日頃の学習を生かした積極的な姿が見られました。参観者の感想には、「どの授業も指導者の工夫により、児童生徒が生き生きと活動し、すばらしかったと思います。」という学習姿勢や指導の工夫、読書・学習環境を評価する感想が多く見られました。

講演会では、押上先生より学校図書館の役割の重要性についてポイントを絞ったお話や読書を通して子どもの探究活動を育てていく大切さ等をお話していただき、大変勉強になりました。

分科会では、9つの分科会に分かれ、レポート発表と協議が行われました。テーマに沿った話し合いにより、よりよい読書指導や図書館利用について深めることができました。

こうして盛会の内に無事大会を終えることができたのは、PTA役員・理事の皆様による大会準備や運営へのご協力のお陰です。本当にありがとうございました。

今後とも、よりよい学校づくりに向け、ご支援・ご協力をお願いいたします。



## ◇避難訓練 全校

9月26日(木)に火災を想定した避難訓練を行いました。今回の避難訓練では、防火扉を閉め、より実際の状況に近い状態でしました。

防火扉が閉まることで廊下が通りにくくなったり、扉の段差につまずいたりする等、子ども達にとって貴重な体験をすることができたと思います。また、避難後には、消火体験も実施し、5～9年生までが水を入れた消火器を使った訓練を体験しました。



## ◇後期生徒会役員選挙立会演説会 7～9年生



9月27日(金)に後期生徒会役員選挙立会演説会が行われました。演説はどの生徒も緊張した面持ちで話していましたが、はっきりとした声で自分のマニフェストを発表することができていました。候補者と応援弁士のどちらの思いもこもった、素晴らしい演説会となりました。後期の活躍が楽しみです。

会長 近江 瑛太                      副会長 刀裨 唯人  
書記 野口 豪臣                      会計 梅木 梨那

## ◇全能登新人大会 7・8年生

### \* 野球

9月28日(土)、能登町内浦球場で全能登新人野球大会が行われました。宝立小中学校・三崎中学校は能登香島中学校(七尾市)と対戦しましたが、1対3で惜敗しましたが、新チームになって、個々の成長が随所に見られました。

(江高周真主将の感想)

大切な状況での失策や好機での凡退があった。この反省を今後の練習に生かしたい。



### \* バスケットボール

10月12日(土)に輪島中学校で全能登新人中学校バスケットボール大会が開催されました。今年度は宝立・三崎・小木中学校の3校で合同チームを組み出場をしました。試合は中能登中学校と対戦し20対69で敗れましたが、最後まで一生懸命プレイしていました。合同チームとしての練習期間が短い分、連携がうまくいかないところもありましたが、試合の中でチームワークが高まっていくことを感じました。



### \* ソフトテニス

10月13日(日)、14日(月)に和倉温泉運動公園テニスコートで全能登中学校新人ソフトテニス大会が行われました。残念ながら上位進出はなりませんでした。台風の影響で日程が変更し、天候も思わしくないなかペアで声を掛け合い、懸命にプレーをしていました。



## ◇わくワーク発表会 8年生

10月4日(金)に事業所の方や7年生を招いて職場体験の発表会を行いました。この日のためにレポート作成や発表練習などの準備をしてきました。将来を見据え、自分にとっての「働くとはどういうことか」についてしっかりと考えられたことがうかがえる、素晴らしい発表でした。



## ◇親子早朝環境整備作業 PTA・5～9年生

10月6日(日)、PTA主催の親子行事として清掃活動を実施しました。

10月11日(金)に開催される県学校図書館研究大会に向けて、校舎内の窓ふきをしていただきました。お忙しい中、たくさんのPTAの皆様に参加していただき、小学校棟、中学校棟、体育館の窓がとても綺麗になり、県内から参加される多数の参加者を安心して迎えらるる環境に整えていただきました。本当にありがとうございました。



## ◇フィールドワーク・写生大会 全校

### \* 前期ブロック(1～4年生) フィールドワーク

10月15日(火)に、1～4年生でフィールドワークに行きました。デカ曳山倉庫では、本物のデカ曳山の大きさを感じながら、歴史について学びました。「のトロ」では、一生懸命ペダルをこいで、トロッコ体験を楽しみました。

行きは、長い距離を頑張って歩き、帰りは路線バスに乗って帰ってきました。宝立町のよさや楽しさを再発見できたフィールドワークでした。



### \* 中・後期ブロック(5～9年生) 写生大会

10月15日(火)は、中・後期ブロックの写生会でした。今年から、集中して取り組むことを大切にするということで、午前中の時間帯で取り組みました。

絵の仕上げは、授業や放課後を使って行います。児童生徒の作品は、11月9日(土)の青潮祭(文化祭)に展示されます。



## ◇青潮駅伝大会 全校

10月23日(水)、青潮駅伝を開催しました。晴天の下、全員がこれまでの練習の成果を発揮し、一生懸命に走りました。保護者の方や長寿園のお年寄りの皆様の応援とチームの声援を受けて、どの子も完走できました。チームの力を合わせて、得意な子も苦手な子も精一杯頑張ることができるのが、駅伝の良さです。この気持ちを今後のいしかわっ子駅伝や青潮祭(文化祭)の取組にも生かして行ってほしいと思います。

